



Schirmherrin:

Ministerin für Bildung
und Kultur
Christine Streichert-Clivot

25. Mai 2022

Saarländischer Schulpreis 2022/2023 - Ausschreibung

Liebe Mitglieder der Schulgemeinschaft,

Schulgemeinschaften stehen alle vor der Aufgabe, Schule und Unterricht stetig weiterzuentwickeln. Aber sie können das nicht allein. Sie brauchen Gesellschaft. Sie brauchen Ideen - und Freiraum, sie verwirklichen zu können. Sie brauchen Aufmerksamkeit, Wohlwollen und Anerkennung. Sie brauchen fördernde politische Unterstützung und Ermutigung. Sie brauchen den Blick der Fachleute, der Politik und der Öffentlichkeit auf ihre Leistung und Bedeutung. Gerade in dieser Zeit.

Der Saarländische Schulpreis zeichnet gute Praxis von Schulen aus, bei ganzheitlicher Schul- und Unterrichtsentwicklung (Hauptpreis), aber auch für besondere Profile im Rahmen dieser Entwicklung (Sonderpreise).

Zum neunten Mal schreiben die Stiftung Demokratie Saarland und die Landeselterninitiative für Bildung hiermit den Preis aus. In Zusammenarbeit mit dem Ministerium für Bildung und Kultur, dem Ministerium für Umwelt, Klima, Mobilität, Agrar und Verbraucherschutz, der Arbeitskammer des Saarlandes und der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft. Wir freuen uns sehr, dass Frau Ministerin für Bildung und Kultur Christine Streichert-Clivot die Schirmherrschaft über den Preis übernommen hat und den Hauptpreis stiftet. Und dass die anderen Kooperationspartner die drei Sonderpreise stiften.

Grundlage des Saarländischen Schulpreises ist ein umfassendes Bildungsverständnis, das – mit Bezug zum „Orientierungsrahmen zur Schulqualität“ des Saarlandes – in **sechs Qualitätsbereichen und drei besonderen Profilbereichen** zum Ausdruck kommt. Sehen Sie dazu das beigegefügte eigene Dokument.

Es geht beim Saarländischen Schulpreis nicht darum, einen einheitlichen Maßstab anzulegen oder *die* richtige Schule zu finden, sondern es sollen Schulen Anerkennung erhalten, die ihre Entwicklung gut vorangebracht haben. Schulen, die mit dem in den Qualitätsbereichen bzw. besonderen Profilbereichen beschriebenen Leitbild verwandt sind. Der Hauptpreis soll Schulen auszeichnen, die in den sechs Qualitätsbereichen gut bis herausragend sind. Die besonderen Preise sollen Anerkennung sein für ein besonderes Profil einer guten Schule.

Der Saarländische Schulpreis richtet sich an alle allgemeinbildenden Schulen im Saarland; beteiligen können sich öffentliche und private Schulen jeder Form, ausgenommen die bisherigen Hauptpreisträger. Berufliche Schulen können teilnehmen, wenn sie allgemeinbildende Abschlüsse vergeben und als Vollzeitschule organisiert sind.

Wir sind uns bewusst, eine Bewerbung zu erstellen bedeutet zusätzlichen Aufwand, der Zeit und Mühe kostet. Die intensive Auseinandersetzung mit den Kriterien ist ein Prozess der Selbstevaluation, der Schulentwicklungsfragen aufwerfen und zur Fokussierung beitragen kann. Schulen werden sich dabei vor allem ihrer Stärken bewusst, sie richten den Blick auf bereits erzielte Erfolge und bestehende Herausforderungen. Jede Bewerberschule kann ein individuelles, persönliches Feedback durch die Expertinnen und Experten der Jury erhalten. Gemeinsam kann über Potentiale und mögliche weitere Entwicklungsziele und Perspektiven gesprochen werden.

Mit diesem Brief, der sich an die Schulleitung, das Kollegium sowie die Eltern- und Schüler:innenvertretung richtet, senden wir Ihnen die Informationen über den Preis. Wir würden uns freuen, wenn unsere Ausschreibung bei Ihnen Interesse fände.

(Hinweis: Sollten Sie eine Bewerbung bei der Ausschreibung des Deutschen Schulpreises 2022 eingereicht haben, können Sie diese Bewerbung auch zum Saarländischen Schulpreis einreichen - wenn erforderlich mit Ergänzungen zu unseren Qualitäts- oder besonderen Profildbereichen.)

Mit freundlichen Grüßen



Bernd Rauls



Bernhard Strube

Anlagen

- **Informationsflyer mit (u.a.) Terminkalender und Informationen über die Jury**
- **Bildungsverständnis, Qualitätsbereiche und Qualitätskriterien, Anerkennungen des Saarländischen Schulpreises**
- **Bewerbungsformular** (Das Bewerbungsformular finden Sie auch auf unseren Internetseiten als Datei zum Ausfüllen.)
- **Hinweise zur Bewerbung**

Mehr Infos unter:

www.sdsaar.de und www.eltern-fuer-bildung.de

Ein Wettbewerb der Stiftung Demokratie Saarland und der Landeselterntermininitiative für Bildung e.V. in Kooperation mit dem Ministerium für Bildung und Kultur, dem Ministerium für Umwelt, Klima, Mobilität, Agrar und Verbraucherschutz, der Arbeitskammer des Saarlandes und der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft

Schirmherrin:

Ministerin für Bildung und Kultur Christine Streichert-Clivot

Programmleitung:

Bernd Rauls und Bernhard Strube

c/o Stiftung Demokratie Saarland

Europaallee 18

66113 Saarbrücken

br@sdsaar.de

bernhard.strube@t-online.de – Telefon: +49 163 2819959

Programmassistenz:

Saskia Guthörl

sg@sdsaar.de

Telefon: +49 681 90626-22